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В прифронтовой 
полосе
А 75 лет назад, по воспоминаниям 
старожилов, здесь не было ничего, 
кроме нескольких десятков частных 
домов и школы № 62, в которую со 
всей округи приходили мальчишки 
и девчонки.

Радостная ребячья жизнь кипела 
в школе недолго, 1941 год прервал 
счастливое детство. Первые вы-
пускники ушли со школьной скамьи 
на фронт.

В июле 1942 года поселок Крас-
ноармейск стал прифронтовым. В 
школе № 62 расположился госпи-
таль № 4424, рассчитанный на 400 
коек (инфекционных и общехирур-
гических). Классы быстро переобо-
рудовали в палаты для раненых, а 
столовую, химический, физический 
кабинеты и кабинет музыки пре-
вратили в операционные. Старше-
классницы стали работать здесь 
санитарками, нянечками. Девчонки, 
недавние школьницы, помогали 
медперсоналу выхаживать раненых.

До недавнего времени в 62-й 
школе работала Клавдия Ивановна 
Бобичева. Во время войны, будучи 
девочкой, она приходила в госпиталь 
ухаживать за ранеными. По ее рас-
сказам сегодняшние ученики школы 
со своими педагогами составили экс-
позицию и экскурсионный маршрут 
по учебному заведению.

– По железной дороге в госпи-
таль привозили раненых, – рас-

сказывает руководитель школьного 
музея Елена Лебедь. – На первом 
этаже школы был оборудован при-
емный покой, где солдат купали, 
обрабатывали раны, надевали на 
них чистую одежду и поднимали на 
верхние этажи. По вечерам в акто-
вом зале школы-госпиталя звучали 
музыка, песни, стихи. Учителя со 
своими учениками организовывали 
концерты, спектакли для раненых.

Медаль за мир

1 сентября 1947 года школа снова 
приняла детей. Удобное четырех-
этажное здание с огромными окнами 
выделялось среди одноэтажных до-
миков близлежащих улиц.

Для учеников тогда были созда-
ны всевозможные кружки, два раза 

в неделю прямо в школе показы-
вали художественные фильмы, а 
еще для ребят устраивали походы 
в кинотеатр «Культармеец» (ны-
нешняя кирха на пл. Свободы). 
На пустыре, где сейчас больница 
№ 22, проводили пионерские ко-
стры. Занимались ребята из 62-й 
и в многочисленных кружках ДК 
им. Кирова, не раз занимая при-
зовые места на разных смотрах и 
творческих конкурсах.

– В 1956-1958 годах школа 
была участником Всесоюзной сель-
скохозяйственной выставки. Здесь 
имелся свой радиоузел, ежедневно 
велись радиопередачи о школьной 
жизни, – рассказывает историю 
образовательного учреждения 
Елена Лебедь. – В 80-е годы про-
шлого столетия в округе быстро 

возводились жилые дома, в школу 
приходило много детей, занятия 
даже велись в три смены.

Большой коллектив школы 
жил и сохранял свои традиции. 
Школьники собирали макулатуру 
и металлолом, ежегодно проводили 
ярмарки, собранные средства сда-
вали в Фонд мира. Наградой за это 
стали диплом и настольная медаль 
фонда за вклад в дело укрепления 
мира между народами.

Попали на «Карусель»

Интересная жизнь кипит в школе 
и сегодня. Шесть лет назад здесь 
придумали детское социальное 
телевидение «Алые паруса плюс». 
Сначала передачи транслировали 
в своей школе, сейчас телесюже-

ты ребят завоевывают награды 
на престижных всероссийских 
конкурсах.

– Работая над сюжетами, ребята 
выезжают в творческие коман-
дировки на предприятия города, 
области, в высшие учебные заведе-
ния, ходят на сухогрузах, проводят 
съемки в самолетах, встречаются 
с интересными людьми, – говорит 
руководитель проекта, заместитель 
директора по учебно-воспитатель-
ной работе школы № 62 Ирина 
Рыбина. – Они не останавливаются 
на достигнутом, постоянно учатся 
и с каждым новым видеосюжетом 
профессионально растут.

Юные телевизионщики напере-
бой хвалятся своими успехами: в 
2012 году получили специальный 
приз от ЮНИСЕФ, в 2013-м – спе-
циальный приз от федерального 
канала «Карусель», их проект 
«Мир интересных профессий» 
стал победителем Всероссийского 
конкурса социальных проектов «Я 
– гражданин России».

–  « А л ы е  п а р у с а  п л ю с »  в 
2013 году признаны лучшим дет-
ским телевидением в ЮФО, а ви-
деооператор ученик 9 «А» класса 
Александр Кошелев стал об-
ладателем премии Президента 
РФ, – отмечает директор школы 
Сергей Камышев. – Но главное, 
конечно, то, что у ребят получается, 
и они по праву получили признание 
профессионалов. Сюжеты нашего 
школьного ТВ показывают на му-
ниципальном и даже федеральном 
канале «Карусель».

Иди-ка в автошколу 
подучись!
Процедура получения водительского удостоверения 
будет теперь проходить по новым правилам. Соглас-
но подписанному постановлению Правительства РФ, 
не сдав экзамены в ГИБДД с первого, второго или тре-
тьего раза, ученик отправится обратно в автошколу на 
дообучение в обязательном порядке на месяц. А вот 
количество обязательных элементов на практическом 
экзамене значительно возрастет – ученики должны по-
казать умения по безопасной посадке-высадке пасса-
жиров, выполнению обгона и движению с максимально 
разрешенной скоростью вместо нынешней практики, 
когда экзаменуемые едва ползут со скоростью не выше 
40 километров в час. Читатели «Волгоградки» коммен-
тируют это нововведение.

Максим Лобашов, предприниматель:
– С одной стороны, отправлять на до-

полнительное обучение тех, кто не может 
с ходу сдать экзамен, вполне логично. Но, 
вспоминая свою эпопею со сдачей на права, 
я с ужасом представляю, к каким коррупци-
онным последствиям это нововведение может 
привести. Лично я пересдавал «город» три 
раза, и каждый раз инспектор в открытую 
намекал, что если не подброшу на лапу, то не 

видать мне прав как собственных ушей. Я сказал, что платить 
не буду. В итоге он плюнул на все и принял экзамен без единой 
ошибки. А теперь представьте, какой инструмент для вымога-
тельства попадет в руки недобросовестных гаишников. Особенно 
если учесть, что в последнее время ходит много разговоров о 
значительном повышении платы за обучение в автошколах. Есте-
ственно, ученику будет гораздо дешевле и проще «отстегнуть» 
инспектору, чем тратить месяц в автошколе, да еще платить за 
это баснословные деньги.

Александр Завьялов, инструктор 
по вождению:

– По своему опыту могу сказать, что обяза-
тельные двадцать часов практики в автошколе 
– это очень мало. Чтобы ученик стал себя чув-
ствовать на дороге более уверенно, нужно как 
минимум в три раза больше таких занятий. Я 
бы на месте законодателей подумал именно 
об этом в первую очередь. Есть минимальные 
требования к выпускникам автошкол. Мы 

их соблюдаем, но часто на выходе получаем «необъезженных» 
водителей, которые представляют весьма большую угрозу для 
своей безопасности и безопасности окружающих. Я не ратую 
за то, чтобы все как один отваливали деньги за обучение. Есть 
у нас и такие ученики, которые чувствуют себя на дороге как 
рыба в воде, и им я засчитываю минимальную практику с лег-
ким сердцем. Кроме всего прочего, большой наплыв учеников 
у нас летом, когда дороги сухие, не обледеневшие, и сдавать на 
права милое дело. На мой взгляд, нужно разбить обучение на 
два периода – зимний и летний. Так можно подготовить во-
дителей более опытных, а следовательно, улучшить ситуацию с 
аварийностью на дорогах.

Юрий Лозов, инспектор ГИБДД:
– С каждым годом требования к сдающим 

экзамены на получение водительского удо-
стоверения ужесточаются. На мой взгляд, это 
вполне правильно. И особо хочу отметить, что 
включение в обязательную программу одного 
из самых сложных элементов вождения – 
обгона, а также безопасной посадки-высадки 
пассажиров и движение с максимально раз-
решенной скоростью я полностью одобряю. 

Далеко не все могут выполнить эти задания на практике, что 
приводит к негативным последствиям. Я бы еще обязал учеников 
проходить в обязательном порядке курсы экстремального вожде-
ния и сдавать по ним экзамен. Ведь каждый может оказаться в 
ситуации, когда машину заносит на дороге или когда отказывают 
тормоза, но лишь единицы знают, как выйти без последствий из 
столь затруднительного положения.

№ 202, 29 октября
2014 года, 

среда

ПЕРВАЯ РЕАКЦИЯ

КУЛЬТУРА

 НА СЛУХУ 

Нет добра от бобра
Надежда Магнитская. 
Фото автора

С первого ноября в регионе от-
крыта охота практически на 
всех разрешенных законом жи-
вотных и птиц.

В 
олгоградскую область 
называют раем для охот-
ников. Низкорослые леса 
сочетаются с открытой 

местностью, поэтому потенциаль-
ную добычу видно как на ладони. 
К нам приезжает немало любителей 
охоты из других регионов, и про-
фессия егеря становится все более 
востребованной.

– Очень мало егерей, знающих 
повадки зверей и птиц, с которыми 
наверняка можно рассчитывать 
на добычу, – считает охотник-
любитель из Москвы Александр 
Громов. – Мы, например, очень 
дорожим старым знакомством, 
каждый год приезжаем в Волгоград-

скую область, меняя отдых на пляже 
на стайерские забеги по полям, и 
получаем от этого немыслимое 
удовольствие.

Самая популярная охота – на 
фазана, утку, а среди крупных 
парнокопытных – на кабана. А вот 
пушные звери и енотовидные со-
баки как-то не котируются.

– Я уже не помню, когда по-
следний раз ходил на лису, – при-
знается егерь со стажем Василий 
Емельянов. – Постоянно просят 
лося, косулю или кабана. Раньше 
ходили за азартом, а теперь, грубо 
говоря, за мясом.

К Василию обращаются охотни-
ки чаще приезжие, местные – редко. 
И, как замечает егерь, сильно по-
менялся состав любителей дичи. 
Раньше почти в каждом селе был 
свой известный волчатник, охотник 
на зайцев, лис. Шкуры выделывали, 
сдавали – и это был дополнитель-
ный доход семье. Сейчас охотятся 
только ради удовольствия и азарта, 

и популяция зверей, которые посто-
янно были на мушке у охотников, 
значительно увеличилась.

Настоящим бичом для малых 
рек области стали бобры. Они валят 
самые сильные деревья, делают 
большие запруды и значительно 
сокращают популяцию рыб. От дей-
ствий бобров чаще всего страдают 
туристы-байдарочники.

– Чтобы разработать маршрут, 
мы идем сначала с бензопилой, 
– говорит организатор походов 
Валерий Липартелиани. – Самая 
главная беда – на Иловле, скоро 
речка совсем зачахнет.

Не только Иловля стала мел-
ководной, в опасном состоянии 
реки Чир, Лиска, Балыклейка и 
множество других. Гектары сухих 

деревьев, запруды, разливы – это 
все результат жизнедеятельности 
бобров.

– Чтобы проработать вопро-
сы урегулирования численности, 
нужны дополнительные средства, 
– отмечает начальник отдела охот-
ничьего хозяйства регионального 
министерства природных ресурсов 
Алексей Сигаев. – Раньше за каж-
дую шкуру бобра платили, а сейчас 
никто из охотников за свой счет 
напрягаться не будет.

Закон о сокращении численности 
бобров нужно прорабатывать на 
федеральном уровне – сейчас это 
бич многих областей России. И если 
сокращение популяции грызунов 
частично достигается за счет нового 
вида охотничьих соревнований по 
высокоточной стрельбе, то в от-
ношении бобров никаких новшеств 
не придумано. Остается только упо-
вать на сознательность охотников, 
которые реально могут помочь в 
спасении малых рек области.

Бобры не только наносят вред малым рекам региона, 
но и усложнили жизнь любителям байдарочных сплавов

Есть ли солнце в кино?
Юлия Гречухина

В Волгограде при поддержке Минкультуры РФ и обл-
киновидеоцентра прошли кинолектории «Под солн-
цем» студии «Киноконтакт».

З 
рители встретились с российским кинорежиссером 
Василием Яцкиным. В небольших емких видеосю-
жетах были затронуты острые темы: вредные при-
вычки, опасность субкультур и экстремизма, потеря 

обществом нравственных ориентиров.
Студия «Киноконтакт» более десяти лет реализует куль-

турно-просветительский проект «Под солнцем». Он объехал 
многие города России, Украины и Беларуси. В программе цикл 
лекций с видеороликами, освещающими острые социальные 
темы – проблему суицидов в молодежной среде, бездухов-
ность, утрату обществом нравственных ценностей. 

На протяжении всего просмотра ведущий Василий Яцкин – 
сценарист, кинорежиссер и лектор в одном лице – вел живой 
диалог со зрителями. В завершающей части лектория демон-
стрировались сюжеты о нашей культуре, традициях, вере.

– Проект ориентирован на людей самых разных сфер: 
студентов, военных, заключенных, педагогов, школьников, 
родителей, методистов отделов образования и других. Мы 
обратили на него внимание именно потому, что в нем затра-
гиваются дефицитные для нынешнего кинематографа темы 
патриотизма, духовного воспитания, борьбы с асоциальными 
явлениями, – пояснила директор Волгоградского областного 
киновидеоцентра Светлана Павлова.

Встречи прошли в кинозале «Шанс», школах № 81 и 95, в 
лицее «Олимпия», Волгоградском экономико-техническом 
колледже, кинотеатре «Родина», институте бизнеса. Участ-
никами дискуссий стали более 800 человек.

Кинолектории прошли оживленно. Оказалось, рассуждать 
об истинных и ложных ценностях, в чем видит свою миссию 
Василий Яцкин, можно даже на примере современных мульт-
фильмов и реалити-шоу.

 ОБРАЗОВАНИЕ 

Урок длиною в жизнь

Школьное телевидение работает по-взрослому

В октябре 1939 года школа 
приняла первых учеников

ВКЛАДЫВАЯ ДЕНЬГИ НА ЗАПАДЕ, СЛОЖНО ПРОГНОЗИРОВАТЬ, ЧТО БУДЕТ С НИМИ 
ЧЕРЕЗ ГОД ИЛИ ПЯТЬ. ПРАВИЛА ИГРЫ МОГУТ БЫТЬ ИЗМЕНЕНЫ В ОДНОСТОРОННЕМ 
ПОРЯДКЕ. ПРОИСХОЖДЕНИЕ КАПИТАЛОВ ПОКАЖЕТСЯ ПОДОЗРИТЕЛЬНЫМ, ИЛИ 
ПОЯВИТСЯ ИНОЙ ПОВОД ПРИДРАТЬСЯ. СЧЕТА АРЕСТУЮТ, ЧТО УГОДНО СДЕЛАЮТ, И 
ПРАВДУ НЕ ДОКАЖЕШЬ. НАДЕЖНЕЕ ИНВЕСТИРОВАТЬ В ОТЕЧЕСТВЕННУЮ ЭКОНОМИКУ 
– В СТРОИТЕЛЬСТВО ДОРОГ, ЖИЛЬЯ, В ДРУГИЕ КРУПНЫЕ ПРОЕКТЫ. В РОССИИ ДЕНЬГИ 
БОЛЕЕ ЗАЩИЩЕНЫ.

Спикер Совета Федерации Валентина Матвиенко. 27 октября 2014 года

 ФИНАНСЫ 

Не остаться в долгу
В регионе обсудили вопросы своевременного сбора страховых взносов

Виктория Шадчина. 
Фото Евгения Бабаева

Представители 
отделений Пенсионного 
фонда РФ по Южному 
федеральному округу 
поделились опытом в 
борьбе с должниками 
по страховым взносам.

П 
роблема своевременного 
и в полном объеме сбора 
страховых взносов со-
всем недавно обсужда-

лась в ходе селекторного совеща-
ния зампреда Правительства РФ 
Ольги Голодец с регионами. Этой 
же теме было посвящено масштаб-
ное совещание под руководством 
первого заместителя председателя 
правления ПФР Александра Кур-
тина. Оно прошло в Волгограде, 
на него съехались представители 
министерств и ведомств, которые 
отвечают за пополнение казны, со 
всего ЮФО.

Мобилизовать 
поступления

Речь шла о том, какая работа 
проводится в регионах Южного 
федерального округа, в том числе 

в Крыму и Севастополе, для лик-
видации задолженности, которую 
имеют предприятия и организа-
ции. Обсуждались меры борьбы с 
недобросовестными плательщи-
ками страховых взносов.

Сегодня в России сохраняется 
сложная ситуация с задолженно-
стью предприятий по страховым 
взносам в бюджет Пенсионного 
фонда РФ. Целый ряд крупных 
организаций продолжает затя-
гивать сроки уплаты страховых 
взносов, что напрямую влечет 

нарушение социальных прав на 
пенсионное и медицинское обе-
спечение граждан.

– Руководство страны ставит 
перед нами жесткую задачу – по-
вышение администрирования и 
сбора страховых взносов. Потому 
что любая копейка, не собранная 
в наших фондах – пенсионном, 
страховом, медстрахования, влечет 
за собой дополнительные расходы 
федерального бюджета. Кроме 
того, это важно в преддверии при-
нятия нового бюджета на трехлет-

ний период 2015-17 годов, – заявил 
Александр Куртин.

Сверить по паспорту

В Волгоградской области нако-
плен положительный опыт взаимо-
действия регионального Отделения 
ПФР с органами исполнительной 
власти по борьбе с должниками по 
страховым взносам.

По словам управляющего Отде-
лением ПФ РФ по Волгоградской 
области Владимира Сального, 

сегодня более 60 % всех поступле-
ний страховых взносов в области 
обеспечивают 755 плательщиков. 
Это всего полтора процента от их 
общего количества.

– Поскольку наибольшие по-
ступления по страховым взносам 
обеспечивают крупные предпри-
ятия, очевидно, что необходи-
мо совершенствовать средства и 
методы работы именно с такими 
плательщиками, – отметил Влади-
мир Сальный. – Для этого нашим 
Отделением ПФР разработана про-
грамма «Паспорт плательщика». 
Программа позволяет изучить 
предприятие, его направления, 
эффективность работы, глубже 
оценить результаты экономиче-
ской деятельности и проанализи-
ровать работу не только на уровне 
бухгалтерских документов, но и на 
основании информации, поступив-
шей из иных источников.

К слову, в рамках ведения па-
спорта плательщика Отделением 
ПФР во Волгоградской области 
был собран аналитический ма-
териал по крупным должникам. 
Документы в отношении 39 из 
них, задолжавших в общей сумме 
180 миллионов рублей, были на-
правлены в правоохранительные 
органы для проведения оператив-
но-разыскных мероприятий, что 
побудило плательщиков уплатить 
задолженность на сумму 95 мил-
лионов рублей.

Вовремя уплаченные страховые взносы в ПФР обеспечивают стабильность 
пенсионной системы страны, а значит, благополучие волгоградских пенсионеров.


